



#### Alassane Ouattara s'envole pour la France avant son investiture

Le Président Alassane Ouattara a quitté Abidjan, ce vendredi 14 novembre 2025. Le Chef de l'État s'est envolé pour la France après avoir présidé le premier Conseil des ministres et la première réunion du Conseil national de sécurité après le scrutin présidentiel. L'agenda de ce voyage n'est pas connu. La présidence de la République n'a donné aucun détail sur les raisons de ce déplacement qui intervient deux semaines avant l'investiture du Chef de l'État. Toutefois, il est important de souligner que les déplacements du Président Ouattara entre Paris et Abidjan sont devenus fréquents ces derniers mois. Avant l'élection présidentielle, la situation sociopolitique de la Côte d'Ivoire a été au cœur des échanges entre Emmanuel Macron et Alassane Ouattara.

#### Journée Nationale de la Paix (JNPAIX 2025) : Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé réaffirme l'attachement du gouvernement à la démocratie et à la paix

Représentant le Président de la République, Alassane Ouattara, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a présidé, ce samedi 15 novembre 2025, à Abidjan-Treichville, les festivités officielles de la 29e édition de la Journée Nationale de la Paix (JN Paix 2025). A cette occasion, il a réaffirmé l'attachement indéfectible du gouvernement aux principes de démocratie, de cohésion sociale et de paix. Placée sous le thème « Unis dans la diversité, renforçons la culture démocratique pour la consolidation de la paix », cette édition visait à sensibiliser particulièrement les jeunes et les femmes aux valeurs de paix, de tolérance et de démocratie pour une nation cohésive dans la diversité. Elle ambitionnait également de renforcer l'appropriation des valeurs démocratiques et républicaines par l'ensemble des populations, dans un contexte marqué par la nécessité de préserver la stabilité nationale. Dans son intervention, le Chef du gouvernement a souligné que la paix, condition essentielle au développement harmonieux du pays, doit « dépasser nos personnes ». Il a rappelé l'héritage précieux légué par le père fondateur de la nation, fondé sur trois valeurs capitales : l'union, la discipline et le travail, auxquelles s'ajoute « une valeur suprême : la paix ». « Ces valeurs doivent continuer de guider notre marche sur le chemin du développement et de l'épanouissement », a-t-il déclaré. (Source : CICG)

#### Développement de zones industrielles : le gouvernement veut accélérer l'industrialisation du pays

De vastes chantiers de création de zones industrielles ont été lancés à Abidjan et dans plusieurs villes de l'intérieur. A Abidjan, les zones industrielles de Yopougon, Vridi et Koumassi ont bénéficié de travaux de réhabilitation. La réhabilitation de la zone industrielle de Yopougon s'est en effet déroulée en 2019. Un centre de secours d'urgence du GSPM y a été construit depuis 2023. Des travaux qui soulignent la volonté du gouvernement d'accélérer l'industrialisation du pays. Le projet majeur ici est celui de la nouvelle zone industrielle d'Akoupé-Zeudji, une zone économique intégrée. D'une superficie d'environ 1000 hectares, elle comprend des espaces industriels, une plateforme logistique, des équipements administratifs et socio-

## DALOA / ACCÈS À L'EAU POTABLE : PLUS DE 20 000 HABITANTS DU QUARTIER ORLY SOULAGÉS PAR LE NOUVEAU CHÂTEAU D'EAU

À Daloa, le quartier Orly, longtemps confronté à des pénuries d'eau, dispose depuis le samedi 4 octobre 2025, d'un château d'eau capable d'alimenter déjà plus de 20 000 habitants, et à terme 85 000 personnes. C'est une foule nombreuse et enthousiaste qui a célébré la réalisation de ce projet, saluant son impact hautement social sur les populations. « Ce château d'eau vient améliorer l'accès à l'eau potable pour les populations qui ont longtemps souffert de pénuries d'eau. Ce projet incarne l'ambition du gouvernement de promouvoir le développement local », témoigne Gabrielle Kouassi, enseignante. Cet ouvrage est composé d'un château d'eau de 250 m<sup>3</sup>, trois forages et plus de 5 km de conduites. Cette nouvelle infrastructure s'inscrit dans la politique du gouvernement visant à renforcer les infrastructures de base et à améliorer les conditions de vie des populations. La réalisation de cette infrastructure, d'une capacité de 230 m<sup>3</sup>, a coûté 708 millions FCFA. (Source :CICG)



## JUSTICE : LA COUR D'APPEL D'ABIDJAN ENREGISTRE UNE HAUSSE DE 14,5 % DES DÉCISIONS RENDUES EN 2024-2025

La Cour d'appel d'Abidjan a bouclé l'année judiciaire 2024-2025 sur une nette progression. Son président, Dembélé Tahirou, a annoncé, le vendredi 14 novembre, une hausse de 14,5 % du rendement, soit 848 décisions de plus que l'année précédente. Au total, la juridiction a rendu 6 707 décisions, toutes matières confondues. Selon une information de l'AIP, la Cour affiche une production soutenue. Elle a rendu 1 806 décisions en matière civile ; 919 arrêts en matière sociale. Elle a également rendu 1 767 arrêts en matière correctionnelle, 1 236 décisions en matière d'instruction, et 979 ordonnances rendues sur requête.

## ÉDUCATION NON FORMELLE EN CÔTE D'IVOIRE : BILAN POSITIF ET RECOMMANDATIONS POUR LA NOUVELLE CAMPAGNE 2025-2026

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), à travers sa Direction de l'Éducation Non Formelle (DENF), a organisé ce vendredi à Abidjan-Cocody un atelier de bilan annuel portant sur les activités menées durant l'année scolaire 2024-2025. Cette rencontre a permis de faire le point sur les réalisations passées et de tracer des perspectives pour la campagne 2025-2026. Ouvrant les travaux, Traoré Annita Suzanne, Directrice de la DENF, a souligné l'importance de cette rencontre pour analyser les progrès accomplis et identifier les défis persistants afin d'améliorer la qualité et l'impact des actions menées par sa Direction. « L'année scolaire 2024-2025 a été marquée par de nombreuses initiatives de terrain, des partenariats actifs et des résultats encourageants », a-t-elle affirmé. Elle a également évoqué des défis liés à la coordination, au suivi et à la consolidation des acquis.

## FILETS SOCIAUX : DES MILLIERS DE FAMILLES SORTENT DE L'EXTRÊME PAUVRETÉ

Dans le cadre de sa politique nationale de réduction de la pauvreté, le gouvernement ivoirien poursuit la mise en œuvre des Filets Sociaux Productifs, un programme d'appui financier destiné aux ménages les plus vulnérables. Cette initiative, inscrite dans la stratégie globale d'inclusion sociale, vise à améliorer le pouvoir d'achat des familles et à favoriser leur autonomie. Selon le bilan gouvernemental, entre 2017 et 2024, ce sont 457 000 ménages, à travers les 31 régions du pays, qui ont bénéficié de transferts monétaires pour un montant total de 140,179 milliards de FCFA distribués. Ces appuis réguliers, d'une durée de trois ans, ont permis à des milliers de familles d'investir dans de petites activités génératrices de revenus, améliorant ainsi leur quotidien. (Source : CICG)

## COP30 / MARCHÉ CARBONE : LA CÔTE D'IVOIRE CONCLUT UN IMPORTANT ACCORD D'ACHAT DE CRÉDITS CARBONE

La Côte d'Ivoire et la structure Émergent ont annoncé officiellement, le mercredi 13 novembre 2025, la signature d'un accord d'achat d'environ deux (2) millions de tonnes d'équivalent CO<sub>2</sub>, représentant les excédents générés dans le cadre du Projet de Réduction des Émissions de gaz à effet de serre autour du Parc National de Taï (PRE). Cet accord marque une étape majeure dans la mise en œuvre de la stratégie ivoirienne de valorisation de ses crédits carbone issus de ses efforts en matière de lutte contre la déforestation et de promotion d'une économie verte. Représentant le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Parfait Kouadio, directeur de Cabinet, a salué l'engagement de Émergent, soulignant que « cet accord illustre la crédibilité de la Côte d'Ivoire sur le marché international du carbone et ouvre la voie à de nouvelles opportunités d'investissement durable ». (Source : CICG)

## SERVICE PUBLIC : AVEC L'OSEP, LA COTE D'IVOIRE VEUT PASSER A UNE ADMINISTRATION TOURNÉE VERS LA SATISFACTION DE L'USAGER-CLIENT

La Côte d'Ivoire, à travers le ministère de l'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, a engagé la transformation profonde de son administration. L'ambition est claire : passer d'une administration de commandement à une administration de service, résolument tournée vers la satisfaction de l'usager-client. Dans cette dynamique, l'Observatoire du Service Public (OSEP) a été positionné comme la vigie, la sentinelle et le baromètre de la qualité des services publics. Cette orientation a été réaffirmée lors d'une rencontre d'information et d'échanges entre l'OSEP et les professionnels des médias (presse écrite, presse en ligne, agences, influenceurs et blogueurs) organisée, le vendredi 14 novembre 2025, au siège de l'institution, à Abidjan-Cocody. Initiée par le secrétaire permanent de l'OSEP, Lucien Kouakou, cette session visait à renforcer la compréhension des missions, domaines d'intervention, activités et mécanismes de saisine de l'Observatoire. (Source : CICG)

## ÉRADICATION DE L'ABSENTÉISME : LE MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE AFFÛTE SES ARMES

Réunis par la Direction des Technologies et des Systèmes d'information (DTSI), les chefs de service informatique des 41 Directions régionales de l'éducation nationale et de l'alphabétisation en Côte d'Ivoire (DRENA) ont pris part à une formation du suivi numérique de l'absentéisme à travers le Système d'information de gestion de l'éducation (SIGE). C'était, du 12 au 15 novembre 2025 à Yamoussoukro. Financée par le Programme d'Appui à la Transformation de l'éducation de base (PATEB), cette initiative s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la Stratégie nationale de la digitalisation de l'éducation en Côte d'Ivoire (SNDECI). Elle vise à renforcer la qualité des données éducatives et à soutenir un pilotage plus efficace face aux défis persistants liés à l'assiduité dans les établissements scolaires. Dans son exposé, Yénataban Koné, Directeur de la DTSI, a rappelé que le SIGE constitue l'ossature numérique qui permet au ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation de piloter l'école ivoirienne sur la base de données fiables, accessibles et actualisées.

## JEAN-YVES KPALOU, CONSEILLER TECHNIQUE DU MINISTÈRE DES EAUX ET FORÊTS : « NOUS PRÉVOYONS DE RESTAURER 155 000 HECTARES DE FORÊTS D'ICI 2029 GRÂCE AU PRDF-CI »

Le secteur forestier occupe désormais une place centrale dans la stratégie climat de la Côte d'Ivoire. Il est pleinement à l'œuvre avec le lancement du Programme de restauration durable des forêts de Côte d'Ivoire (PRDF-CI), détaillé par son coordonnateur, Jean-Yves Kpalou, en marge de la COP 30 qui se tient à Belém,

au Brésil. "Ce projet, intitulé Programme de restauration durable des forêts de Côte d'Ivoire (PRDF-CI), couvre la période 2024-2029. Son financement a été acquis l'an dernier, lors de la COP 29 à Bakou, grâce à un prêt conclu entre la Côte d'Ivoire et la Banque européenne d'investissement (BEI) pour un montant de 150 millions d'euros, soit 98 milliards de F CFA", a-t-il indiqué, avant d'ajouter : "Il s'agit de l'un des programmes les plus récents du ministère des Eaux et Forêts, et sa mise en œuvre a déjà débuté".



## DES FEMMES DU BOUNKANI BRISENT LES TABOUS AUTOUR DES MUTILATIONS GÉNITALES ET DES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE

Les 11 et 13 novembre 2025, huit groupes d'action communautaire (GAC) et quatre Espaces amis des femmes (EAF) du Bounkani ont transformé leur vécu de victimes en moteur d'engagement collectif contre les Mutilations génitales féminines (MGF) et les Violences basées sur le genre (VBG), à l'occasion d'un atelier de formation qui a eu pour cadre les salles du district sanitaire de Bouna et à Doropo. Pendant deux jours de formation, ces femmes, mères, jeunes filles, survivantes, ont appris à mettre des mots sur des pratiques longtemps tues. Elles ont analysé les conséquences des MGF telles que douleurs chroniques, complications obstétricales, traumatismes psychologiques, et surtout, le poids du silence imposé par les traditions. Cette initiative, mise en œuvre par Caritas Côte d'Ivoire avec l'appui d'ONU-Femmes, s'inscrit dans un partenariat avec les ministères en charge de la Santé, de la Protection sociale et de la Femme, de la Famille et de l'Enfant.



## 25 NOUVEAUX DIPLOMATES PRÊTS À RELEVER LES DÉFIS DU MONDE PROFESSIONNEL

L'École La Maison de la Diplomatie Internationale (LMDI) a célébré, ce samedi à l'auditorium de la CNPS au Plateau, la réussite de sa 4<sup>e</sup> promotion. Vingt-cinq diplômés ont été honorés après quinze mois de formation axée sur la diplomatie appliquée, la communication relationnelle et la gestion de conflits. Créeée en France en 2017, LMDI ambitionne de rendre la diplomatie plus accessible aux Africains, en particulier aux jeunes professionnels. « La diplomatie n'est plus l'apanage d'une élite. Elle doit être à la portée de tous ceux qui souhaitent s'impliquer dans la paix et la gouvernance internationale », a expliqué Lazare Kouamé, fondateur de l'institution. Représentant le parrain de la cérémonie, Goli Kouamé, directeur de cabinet du ministre de l'Intégration africaine, a rappelé les défis contemporains auxquels feront face ces nouveaux diplomates. « Face à la digitalisation, aux crises sociales ou encore aux conflits transfrontaliers, l'adaptabilité et la proactivité sont des atouts essentiels », a-t-il souligné.

## » AGENCE DE PRESSE

Sport



## L'ASEC MIMOSAS SE QUALIFIE POUR LES DEMI-FINALES DE LA LIGUE DES CHAMPIONS FÉMININE

L'ASEC Mimosas s'est qualifiée pour les demi-finales de la Ligue des champions féminine de la CAF, après sa large victoire (4-0) face à Gaborone United, samedi 15 novembre 2025, au Right to Dream Stadium du Caire (Égypte), lors de la troisième journée du groupe B. Alors qu'un nul suffisait pour assurer sa qualification, l'ASEC a dominé la rencontre grâce à des doublés de ses attaquantes Ami Diallo et Habibou Ouédraogo. Avec deux victoires et un nul, le club ivoirien termine en tête de son groupe avec sept points, devant le TP Mazembe, également qualifié. L'ASEC devient ainsi le premier club ivoirien à atteindre les demi-finales de cette compétition. Les Mimosas affronteront en demi-finale le FC Masar d'Égypte, deuxième du groupe A. Les rencontres se tiendront le mardi 18 novembre 2025 au stade Canal de Suez, à Ismaïlia.

## CÔTE D'IVOIRE : LES FEMMES ET LES JEUNES, MOTEURS DE L'AVENIR LIBÉRAL

La 3<sup>e</sup> édition de l'Université libérale d'Abidjan, tenue ce jeudi 13 novembre 2025, sur les berges de la lagune Ébrié, a réuni les libéraux africains autour du thème : « Jeunesses et femmes : renforcer l'avenir libéral de la Côte d'Ivoire ». A l'ouverture de cette session, Sidi Tiémoko Touré, ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, vice-président de l'Internationale libérale, a rappelé que depuis sa création, l'Université libérale s'est imposée comme un « espace d'apprentissage, de réflexion et d'action ». Cette université, dira-t-il, se veut un lieu où se « forment les convictions, s'affûtent les compétences et se dessine une nouvelle génération de libéraux africains, conscients de leurs responsabilités, enracinés dans leurs valeurs et ouverts sur le monde ». Poursuivant, le ministre Sidi Tiémoko Touré a fait savoir que le thème abordé cette année est un « appel à l'action », car une société ne peut se construire durablement sans la créativité de sa jeunesse et la force de ses femmes.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC ! \*

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



cicg